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Anfragenliste 

 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Muhn, 

die Fraktion der ZBK in der Stadtverordnetenversammlung der Stadt Bad König bittet 

Sie um die Beantwortung der im Folgenden aufgeführten Fragen in der Stadtverord-

netenversammlung am 04.11.2021. Anfragen und Antworten sollen dem Protokoll hin-

zugefügt werden.  

 

a) Haushalt: 
• Letzter geprüfter Jahresabschluss von 2015: 

Sachverhalt:  
o Der letzte vom Revisionsamt geprüfte Jahresabschluss ist der von 2015.  

Im November 2020 wurde vom Revisionsamt festgestellt, dass die Prü-

fung des Abschlusses 2016 seit März 2020 ruht, da die Verwaltung an-
geforderte, klärende Unterlagen bisher nicht geliefert hatte.  

o Unter anderem hat das Revisionsamt hat im Prüfungsbericht 2015 be-
anstandet: 
▪ Die Vorgaben der Haushaltsbegleitverfügung zur Haushaltsgenehmi-

gung 2015 wurden in manchen Bereichen nicht eingehalten (Stel-
lungnahme zur Begründung wurde angefordert) 

▪ Die Vergabe-Dienstanweisung soll überarbeitet und eine an die ge-
genwärtig geltenden 

▪ Rechtsvorschriften angepasste Dienstanweisung beschlossen wer-

den. 
▪ Die Stadt ist in der Pflicht, ihre Vergabepraxis komplett zu überar-

beiten, um zukünftig rechtskonforme Vorgänge zu ermöglichen. 
▪ Eine Kontrolle der Fahrtenbücher für die Verwaltung sollte baldmög-

lichst eingeführt und eine geeignete Kontrollinstanz (Person oder Ab-

teilung) implementiert werden. 
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▪ Die Kontrolle der Führerscheine sowie die Erteilung der Verpflich-

tungserklärung für die Mitarbeiter der Verwaltung haben umgehend 
zu erfolgen. 

Frage:  

Wird den Vorgaben und Hinweisen der Kommunalaufsicht Rechnung getragen?  

o Sind die im Bericht auf des Revisionsamts dargestellten, bis dahin noch 

nicht aufgegriffenen Beanstandungen aus Prüfungen der Vorjahre inzwi-
schen erledigt bzw. abgearbeitet worden? 

o Wenn dies nicht erfolgt ist, bis wann werden die Forderungen beantwor-

tet? 
 

• Haushalt 2022 
Frage: Wann wird der Haushalt 2022 eingebracht? 

o Der Haushaltsentwurf der Verwaltung ist mit einem Vorlauf von mindes-

tens 3 Wochen vor der entsprechenden STVV-Sitzung, in welcher dieser 
beraten werden soll, bereitzustellen, um eine ausreichende Vorberei-

tung zu ermöglichen. 
o Wie hoch sind für 2021 im Haushaltsansatz veranschlagten Mittel zur 

Baumaßnahme „Mainstraße“ und wie viele Mittel wurden bisher abgeru-
fen? 

 

• Haushalt 2021: 
Fragen  

1. Im Haushalt 2021 sind eingestellt 
o 125.000 € für Brückensanierungen: Welche Maßnahmen wurden neben der 

Sanierung der Brücke im Quellgebiet an den Grohwiesen noch durchgeführt 

und wie hoch sind die nicht verbrauchten Haushaltsmittel? 
o 118.000 € für Straßeninstandhaltung: Welche größeren Maßnahmen wur-

den durchgeführt? Wie hoch sind die bisher noch nicht verbrauchten Haus-
haltsmittel? 

o 140.000 € für „investive Maßnahmen Wassernetz“: Für welche Maßnahmen 

wurden Gelder eingesetzt (neben der mit 311.000 € geplanten neuen Was-
serleitung Waldstraße)? Wie hoch sind die bisher noch nicht verbrauchten 

Haushaltsmittel? 
o 2.000.000 € für Neubau Hochbehälter Momart: Laut Vorbericht zum Haus-

haltsplan 2021 soll der Hochbehälter noch in diesem Jahr gebaut und auch 

in Betrieb genommen werden. Wie ist der aktuelle Sachstand des Bauvor-
habens? 

2. Bereits im Haushalt 2020 waren 150.000 € eingestellt für die Quellsanierung 
an den Grohwiesen. Werden in diesem Jahr noch Maßnahmen durchgeführt, 
nachdem die Brücke zum Quellgebiet inzwischen saniert wurde? 

3. KIP-Mittel: Konnten die ursprünglich für die Kita Zell zugesagten KIP-Mittel 
komplett für andere Maßnahmen eingesetzt werden? 

4. Werden die beschlossenen Haushaltsmittel für den Kanalbau an der Wald-
straße noch in diesem Haushaltsjahr abgerufen? 

5. Wie steht der Bürgermeister zu dem Antrag der BWG-Fraktion Breuberg, in 

dem die Bürgermeisterversammlung im Odenwaldkreis aufgefordert wird, sich 
einer Resolution für die Finanzierung des Eigentümeranteils durch Landesmit-

tel bei der Straßensanierung auszusprechen? 
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b) Bau: 

• Feuerwache Nieder Kinzig 

1. Wann wird die Feuerwache Nd.-Kinzig fertig gestellt und in Betrieb genom-
men? 

2. Reichen die beschlossenen Haushaltsmittel für die komplette Fertigstellung der 

Feuerwache Nd.-Kinzig aus oder gibt es bereits jetzt Mittelüberschreitungen? 
 

• Kanalbau Waldstraße 
1.  Ist es richtig, dass beim Kanalbau Waldstraße eine Verrohrung von 600 mm 

oder mehr in eine deutlich kleinere Verrohrung (300 mm) übergeht? Wenn ja, 

womit ist dies zu begründen? 
2. Ist sichergestellt, dass die Entwässerung in die „kleine Mümling“ hochwasser-

sicher ist? 
 

• Verbesserung der Verkehrssituation an den Seen 
Welche Maßnahmen zu dem einstimmig beschlossenen Antrag zur Verbesse-
rung der Verkehrssituation an den Seen hat die Stadt geplant und wann wer-

den diese umgesetzt im Einzelnen?  
  

• Parkplatz Bleichstraße 
Wie ist der Sachstand zum Parkplatz Bleichstraße? 
 

• Freibad, hier: Artikel im Odenwälder Echo vom 16.10.2021 
1. Wie ist zu erklären, dass in oben genanntem Artikel über die Arbeit der Steue-

rungsgruppe berichtet wird („An den Voraussetzungen arbeiten intensiv eine 
Steuerungsgruppe und mehrere Fachbüros“), obwohl diese im Ältestenrat am 

12.10.2021 beschlossene Steuergruppe noch gar nicht konstituiert ist und 
noch gar keine Arbeit aufgenommen hat? 

2. Weshalb wird vom Bürgermeister eine fehlerhafte Berichterstellung akzeptiert 

bzw. bewusst Fehlinformationen an die Presse weitergegeben? 

 
c) Verwaltung: 

• Homepage 

1. Wie ist der Sachstand bei der Überarbeitung der Homepage der Stadt Bad Kö-
nig? 

2. Wann ist die Fertigstellung der Homepage terminiert? 

3. Wann werden die Mandatsträger*innen über das Konzept in Kenntnis gesetzt? 
 

d) Sachstandsanfragen: 
• Straße nach Momart 

Sachstand der Verfolgung von Regressansprüchen in Zusammenhang mit der 
Straße nach Momart 
 

Onlinezugangsgesetz – OZG  
1. Wie weit ist die Stadt mit der Umsetzung des Gesetzes zur Verbesserung des 

Onlinezugangs zu Verwaltungsleistungen (Onlinezugangsgesetz – OZG)? Wird 
dieses, wie  
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2. Wird die Stadt Bad König, wie im OZG gefordert, bis Ende 2022 ihre Verwal-

tungsleistungen über ein Verwaltungsportal auch digital anzubieten. 
 

• Spielplatz Fürstengrund 

Wurden dafür Mittel in den Haushalt eingestellt? 
 

• Bikepark 
Mit welchen Kosten ist für die Strecke zu rechnen, die jetzt in Zusammenarbeit 
mit dem Naturpark Bergstraße-Odenwald durch den Wald entstehen soll? 

 
• Bushaltestellen 

Die Bushaltestellen im Stadtgebiet sind teilweise in einem desolaten Zustand. 
Welche werden noch benötigt und welche können zurückgebaut werden? 

 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

 

Dr. Holger Hoche 

Fraktionsvorsitzender 


